PRODUCCIÓN NACIONAL



3.33% creció la economía peruana en 2024.



Destacó la contribución de los sectores comercio y agropecuario.

Octubre	+3.38%
Noviembre	+3.93%
Diciembre	+4.85%

SECTORES	Diciembre	Diciembre	Enero-diciembre	
	2023/2022	2024/2023	2023/2022	2024/2023
Agropecuario	0.2%	7.5%	-2.9%	4.9%
Minería e hidrocarburos	3.6%	2%	8.2%	2%
Manufactura	-10.9%	11.9%	-6.7%	3.9%
Construcción	-0.8%	-0.9%	-7.9%	3.6%
Comercio	2%	3.6%	2.4%	3%
Economía total	-0.7%	4.61%	-0.55%	3.33%

Fuente: INEI. Elaboración: ComexPerú.



SECTOR AGROPECUARIO*

Creció en 4.9%. Con un desempeño volátil, consolidó su crecimiento durante el último trimestre del año. El mejor mes para el sector fue abril (+23.7% en relación con el mismo mes pero evidenció un rebote económico. Noviembre (+12.4%) y

de 2023), pero evidenció un rebote económico. Noviembre (+12.4%) y diciembre (+7.5%) representaron un verdadero crecimiento.

Durante el año pasado, la producción del sector aumentó a S/ 27,064 millones, a precios constantes de 2007. Esto significó S/ 1,720 millones adicionales. Más de la mitad del crecimiento se explicó por los arándanos (+S/ 1,104 millones), por el desempeño en La Libertad, Lambayeque e Ica. Le sigue la papa (+S/ 480 millones), por mejores resultados en Puno, Apurímac y Ayacucho.



MINERÍA E HIDROCARBUROS**

Creció en 2%. La mayoría del crecimiento se concentró durante el primer trimestre del año, mientras que en el último acumuló un resultado negativo. Los resultados anuales de oro (+6.9%) y

plata (+15.4%) fueron los que más contribuyeron.

La mayor producción de oro se concentró en Lima (+3.5 toneladas finas), Apurímac (+1.6 toneladas) y La Libertad (+1.6 toneladas). El crecimiento de la plata se concentró en Lima (+406.7 toneladas finas), seguido por Apurímac (+67.9 toneladas) y Ayacucho (+22.3 toneladas).



SECTOR MANUFACTURA

Creció en 3.9%. Tampoco representa un verdadero crecimiento, ni una recuperación, debido al resultado de 2023 (-6.65%). Destacó

el desempeño del sector fabril primario (+8.6%), por la mayor elaboración y conservación de pescado, crustáceos y moluscos (+42%), que sí logró recuperarse. El resultado del sector fabril no primario (+2.5%) fue insuficiente, debido a que nuevamente se contrajeron los bienes intermedios (-1.6%).

SECTOR COMERCIO



Creció en 3%. Mantuvo una tendencia estable durante el año, con los mejores resultados en el

último trimestre. Destacaron las ventas al por menor (+3.2%), seguido por las ventas al por mayor (+3.2%), mientras que el comercio automotriz (+0.2%) registró un crecimiento mínimo. Esto último se explicó por las menores ventas de vehículos, pese al incremento en comercio de combustibles con la apertura de nuevas estaciones, que contribuyó a los otros dos rubros.

SECTOR CONSTRUCCIÓN



Creció en 3.6%. No representa un verdadero crecimiento, sino un rebote estadístico, porque durante

2023 se contrajo en cada mes. Tampoco, una recuperación, porque no compensa el resultado anual de 2023 (-7.86%). Destacó la contribución de la inversión pública mediante el avance de obras físicas (+12%), mientras que la privada fue insuficiente que se evidenció en el consumo interno de cemento (+0.2%).



Una recuperación de los sectores construcción y manufactura podría haber permitido alcanzar una cifra del 4%. Si a esto se le sumaba replicar los resultados de 2023 en minería e hidrocarburos, el crecimiento hubiera bordeado el 5%. El desaliento que generó el Gobierno a la inversión privada es el principal motivo de esta falta de progreso.



^{*}Se considera la información del Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego (Midagri) para el desempeño a nivel producto.

^{**}Se consideran los resultados a nivel departamental del Ministerio de Energía y Minas (Minem).